

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Hasil dari penelitian yang dilakukan untuk meneliti Peran Badan Amil Zakat Nasional Kota Batam Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Kota Batam dapat disimpulkan:

1. Pendistribusian dana zakat yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat Nasional Kota Batam yang bertujuan agar dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat yang dilakukan oleh Baznas Kota Batam sudah berjalan dengan baik. Hal ini terlihat bagaimana upaya peranan pencapaian yang didapat pada program kerja Baznas Kota Batam ini, sehingga memberikan hasil positif untuk menjadi jalan keluar dan memperbaiki perekonomian bagi masyarakat yang kurang mampu di Kota Batam serta berdampak baik bagi para mustahik untuk bisa mencukupi kehidupannya dengan usaha yang ia jalani dari hasil pendayagunaan zakat produktif tersebut.
2. Dalam peranannya, peran Baznas Kota Batam ini sangat berperan sebagai penyedia bantuan jaminan sosial bagi kaum yang kurang mampu. Meskipun ada terkendala dana operasional yang terbatas tapi kehadiran Baznas Kota Batam ini dapat membantu tugas negara dalam mensejahterakan masyarakat, sehingga sudah sewajarnya lembaga Baznas Kota Batam didukung oleh pemerintah, baik itu pemerintah pusat maupun pemerintah daerah. Karena peran Baznas Kota Batam dapat menyentuh berbagai aspek kehidupan, seperti

pendidikan, ekonomi, kesejahteraan, dan lainnya. Semua bentuk bantuan yang diterima masyarakat guna memenuhi keperluan hidup, meningkatkan taraf kehidupan sosial ekonomi, menumbuhkan semangat tolong menolong, kemandirian dan lainnya. Program bantuan Baznas Kota Batam adalah bagian dari edukasi lembaga kepada masyarakat, harapannya, kesadaran masyarakat untuk bersikap dermawan, mematuhi perintah berzakat mengalami peningkatan.

3. Peran Badan Amil Zakat Nasional Kota Batam dalam mendistribusikan dana zakat untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kota Batam sudah cukup baik, dikarenakan penyaluran dana zakat ini selalu transparan atau tidak tertutupi sehingga dapat memberikan kepercayaan di hati masyarakat, baik dari masyarakat yang memberi zakat (muzakki) maupun masyarakat yang menerima zakat (mustahik). Hanya saja peran Baznas Kota Batam terkadang memiliki sedikit faktor penghambat seperti keterbatasan dana operasional, cuaca hujan. Tapi apabila dana operasional mencukupi, dan cuaca cerah atau mendukung tentu peran badan amil zakat nasional kota batam ini terus berlanjut demi meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kota Batam.
4. Badan Amil Zakat Nasional Kota Batam sudah melaksanakan tugasnya dan fungsinya dengan cukup baik namun, hanya beberapa masyarakat yang memahami peran baznas yang mana hal tersebut mempengaruhi kinerja baznas dalam menjalankan peran untuk mensejahterahkan masyarakat. Seperti masyarakat non muslim yang tidak mendapat bantuan dari Baznas Kota Batam dikarenakan arah pendistribusian dana zakat terkhusus bagi beragama islam,

selain itu juga bagi masyarakat yang cukup mampu, namun ada juga masyarakat yang tergolong mampu cukup memahami peranan Baznas Kota Batam dengan sangat baik. Terbatasnya masyarakat yang mengetahui fungsi dan program kerja baznas membuat pendapatan dana zakat yang ada juga terbatas.

5.2. Saran

Baznas Kota Batam perlu melakukan pengawasan dan bimbingan secara rutin kepada mustahik atau penerima zakat, terutama dalam hal zakat produktif sebagai modal usaha. Tujuannya adalah agar dana zakat yang didistribusikan untuk bantuan modal usaha dapat tersalurkan dengan baik, dan para mustahik dapat mengubah statusnya menjadi muzakki, yaitu orang yang memberikan zakat. Selain itu, Baznas Kota Batam perlu menjalin kerjasama dengan berbagai instansi untuk memperluas jaringan mitra baznas. Hal ini akan membantu dalam pemenuhan dana operasional zakat sehingga penyaluran dana zakat kepada masyarakat dapat dilakukan dengan mudah.

Bagi masyarakat yang menerima bantuan zakat secara rutin, penting bagi mereka untuk memanfaatkan modal usaha yang diberikan oleh Baznas Kota Batam dengan sebaik-baiknya. Masyarakat tersebut perlu menjaga keterampilan pengelolaan keuangan, menghindari pemborosan, dan mengembangkan usaha yang dikelolanya. Dengan demikian, kehidupan mustahik akan semakin baik di masa depan. Selain itu, para penerima bantuan zakat perlu memiliki kreativitas dalam menjalankan usaha, menciptakan inovasi, dan mengembangkan usaha agar dapat

menghasilkan keuntungan yang berkelanjutan. Dengan pertumbuhan usaha yang baik, diharapkan dapat membuka lapangan pekerjaan bagi masyarakat yang membutuhkan. Selain itu, bagi mustahik yang tidak mendapatkan bantuan rutin, penting bagi mereka untuk menggunakan dana bantuan zakat untuk mencari pekerjaan atau kebutuhan yang bermanfaat lainnya.